

## En mémoire de Jean-Luc Baplue

### *Adieux à Jean-Luc*

*Mesdames, messieurs, chers amis, chère famille,*

*Il est toujours difficile d'évoquer le parcours d'un homme en quelques mots. Et, avec les sentiments qui m'animent actuellement, prendre la parole aujourd'hui devant vous pour vous parler du Colonel BEM Jean-Luc Baplue rend cette tâche encore plus ardue ...*



*Comme l'a très bien décrit le Général Bastien avant moi, Jean-Luc a toujours voué un attachement sans bornes à son unité d'origine qui était le 2<sup>e</sup> Bataillon de Carabiniers Cyclistes. Sans aucun doute est-ce là qu'il aura acquis une de ses qualités : la ténacité dans la poursuite des objectifs fixés. Sans aucun doute, durant sa carrière militaire et, fort probablement, tout au long de sa vie s'est-il souvenu de cette très belle phrase de John Quincy Adams : "Le courage et la persévérance sont un talisman magique devant lequel les difficultés disparaissent et les obstacles s'évaporent"...*

*A l'issue de sa période de commandement du 2<sup>e</sup> Cyclistes alors installé à Stockem, Jean-Luc est désigné en 1998 pour l'état-Major de la 1<sup>ere</sup> Division où il servira comme officier opérations.*

*Nommé Colonel, il est affecté à l'Eurocorps de Strasbourg où il séjournera de 2000 à 2004. Durant cette période, il sera envoyé respectivement en mission en Albanie, au Kosovo, en Angola et en Afghanistan. Enfin, après un bref passage à l'Etat-Major de la Force Terrestre, il terminera sa carrière en occupant le poste de Conseiller militaire auprès de la mission permanente belge à l'ONU de 2006 à 2009.*

*Après cette vie bien occupée, voici Jean-Luc à la retraite, une retraite bien méritée qu'il débuta en 2010 ... Et pourtant, toujours fidèle au poste, toujours engagé dans ses convictions, il accepte de succéder au Général Magon en 2013 pour occuper la présidence de l'UGPA où on le découvre surtout comme "porteur de mémoire" auprès des jeunes qu'il voulait toujours à ses côtés durant les cérémonies patriotiques qu'il présidait aux côtés des autorités arlonaises. Il collabore aussi à la renaissance de la Fraternelle des Diables Noirs du Luxembourg dont il devient le président ... Son esprit rassembleur ne pouvait pas en effet abandonner ses amis de son "Foutu 2 Cy". Enfin, en 2014, le Général Magon lui demande de lui succéder à la présidence de notre Cercle Luxembourg de la SROR. C'est au nom de ce groupe d'amis que je vais à présent évoquer les années passées par Jean-Luc à notre tête et m'adresser à lui ...*

## En mémoire de Jean-Luc Baplue (Suite)

*Bien cher Président, mon cher Jean-Luc,*

*Tes amis du Cercle des Officiers retraités de la province sont là aujourd'hui dans cette église, avec ta famille et d'autres compagnons.*

*Nous sommes tous là pour te témoigner notre affection et te montrer combien nous avons apprécié l'étendue de ta personnalité et de ta bonté. Nous sommes là, fiers et honorés, d'avoir croisé un jour ta route ou d'avoir pu partager ensemble un peu de ton chemin.*

*Jean-Luc, ton départ brutal nous laisse un réel sentiment de solitude et de désarroi. Tu pars avant nous, bien trop tôt, bien trop vite ... Et ta disparition nous rappelle comme une évidence que nous sommes finalement bien peu de choses et qu'il faut ici-bas profiter de chaque seconde, de chaque minute ... Toi le bon vivant, toi l'optimiste, tu en savais quelque chose ...*

*Durant ta présidence, tu as été l'homme généreux, qui savais faire beaucoup avec peu et qui savais surtout cultiver l'amitié. Durant ces 8 années passées à tes côtés, nous avons, toi et moi, partagé des joies, des peines, des coups de gueule ... On s'est tout dit ou presque, toujours pour le bien-être des membres de notre cercle.*

*Aujourd'hui, auprès de moi, tu laisses un grand vide et il me faudra m'adapter à ton absence. Dans ce contexte, je ne peux que me rappeler cette phrase de Eric-Emmanuel Schmitt "Le plus grand enseignement de la mort d'un proche est qu'il est urgent d'aimer de son vivant".*

*Accompagnés par la tristesse et la compassion, les membres du Cercle Luxembourg de la SROR se tournent à présent vers Christine, ta chère épouse, vers tes enfants chéris, vers tes petits-enfants que tu adorais tant et vers toute ta famille pour leur dire combien nous nous associons à leur peine et leur présenter nos plus sincères et respectueuses condoléances.*

*A Christine en particulier, nous disons : "N'oublie pas ... Nous sommes là" ...*

*Romain Rolland disait : "Chacun porte au fond de lui comme un petit cimetière de ceux qu'il a aimés dans sa vie". Jean-Luc, aujourd'hui, tu viens prendre ta place dans le cimetière que notre cercle entretient depuis des années. Tu te trouves à présent parmi tous nos êtres chers qui y dorment.*



*Repose en paix, cher Jean-Luc.*

Christian Beghin  
Arlon, Eglise St Martin  
04 mars 2022